



NOMBRE DEL ALUMNO: Marvin Andrés Cano Hernández

NOMBRE DEL PROFESOR: Sergio Jiménez Ruiz

NOMBRE DEL TRABAJO: control de lectura
“CHARLATANERÍA, MITOS O REALIDADES”

Materia: interculturalidad y salud II

GRADO: Segundo semestre grupo A

En la práctica actual, no es raro que el paciente acuda a consulta, sólo después de haber buscado y no haber encontrado alivio de su padecimiento en la "red" con el "Dr google" o en la prensa, y los anuncios televisivos y aún después de la consulta, el paciente vuelve a buscar en estos medios una opción alternativa a tratar de corroborar lo que se haya dicho, por ejemplo, en España, los datos del Observatorio Nacional de Telecomunicaciones muestran que más de la mitad de la población se informa sobre la salud en Internet y 22% también en redes sociales y que casi 40% confía en lo que le cuentan el "Dr google".

México en particular, parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los paraísos mundiales de los charlatanes, precisamente en nuestro país donde se originó el término "merolico" derivado del apellido del médico.

Siempre será un misterio la razón de que mucha gente confíe de manera tan plena y con tal facilidad, en cualquier tipo de remedio milagroso que le ofrezca el primer estafador que aparezca, y a sea en anuncios en revistas radio o ~~teve~~ televisión.

regenerar la piel, huesos, corazón, pulmones, hígado y riñones llevándolos a sus niveles de juventud y más. Sin embargo, ninguna de las formulaciones de HGH orales o inhaladas han mostrado eficacia, de hecho, dado con la HGH en un péptido sujeto a la degradación por el ácido gástrico, las preparaciones orales no son efectivas. Asimismo, según sus promotores, el secretagogue es una fórmula que reúne muchas aminocidas y péptidos que actúa en sinergia que estimulan la glándula pituitaria a recuperar la capacidad de liberación natural de HGH. Sin embargo, estas afirmaciones están basadas con arginina intravenosa que solo incrementa las concentraciones séricas de HGH transitoriamente (por menos de una hora).

Agua de Tlacote.

En la década de 1990 surgió en el estado mexicano de Querétaro, en la población Tlacote (localizada a 14 Km de la ciudad capital) un fenómeno sociomédico de repercusiones internacionales, relacionado con los reportes propiedades curativas del agua que ahí se extraía de un pozo, propiedad de Jesús Charín Simón (1941-2004) la historia del agua milagrosa inicia a raíz de la curación de un perro.

La lista favorable de enfermedades que tenía el agua era tan larga como las filas de pacientes que trataban de obtener panacea, pues el agua Ceraba, tan sólo los padecimientos cuyo nombre inicia con "a" arné, alergia, alta presión arterial, aterosclerosis, artritis, asma, ataques epilépticos etc. Según su propietario, la base del poder curativo del agua radicaba en que ésta pesaba menos que el agua potable; concretamente, se decía que en litro de agua de Tlacote pesaba 956g. después se supo que J Chaiín, originario de Orizaba Veracruz, ya tenía antecedentes en el ramo de las panaceas, pues en su momento, al inicio de la pandemia de SIDA, había inventado un remedio curativo, la chaiín. El fraude del agua fue conocido por su propio peso, sin que ello incluyera el libro de investigación realizado por la Universidad Autónoma de Querétaro, demostrado la falsedad del remedio, J Chaiín murió de cáncer y la población de Tlacote pasó a ser crónica abandonada.

Se promocionan para el tratamiento de múltiples enfermedades sólo parece haberse demostrado su utilidad en el tratamiento de la dermatitis atópica.

(Murillo-Godínez, 2019)

Bibliografía

Murillo-Godínez, G. (2019). *Panaceas, medicinas alternativas y similares*:. Obtenido de <http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>